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産 業 建 設 委 員 会 

  開 催 日：平成28年6月17日(金) 

開催時間：10時55分～11時20分 

開催場所：第3委員会室     

 

【委 員】笹田委員長、飛野副委員長 

串﨑委員、布施委員、牛尾博美委員、原田委員、牛尾昭委員 

【委員外】 

【議 長】 

【執行部】中村産業経済部長、田村産業経済部参事、村武産業政策課長 

下垣都市建設部長、河野建設企画課長 

【事務局】鎌原書記 

 議 題 

１．所管事務調査について 
 

２．委員会の審査日程等について 

 (1) 審査日程・場所 

    6月29日(水）午前10時から 全員協議会室 

 

３．その他 

 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

このとおり作成しましたので報告します。 

6月29日(水) 10時開催の産業建設委員会における予定議題 

 

１ 付託議案審査 

①議 案 第 5 8号 浜田市一般市営住宅条例の一部を改正する条例について 

 ②議 案 第 6 1号 市道路線の廃止について（大麻13号線） 

 ③議 案 第 6 2号 市道路線の認定について（国府251号線外） 

  

２ 執行部報告事項 

(1) …… 

(2) …… 

(3) …… 

 

３ 所管事務調査  

 

４  陳情審査 

（1）陳情第13号 仮称君市踏切に関する陳情 

（2）陳情第14号 仮称君市踏切に関する陳情 

（3）陳情第17号 金城町七条新開の通学路の整備に関する陳情 

 

５ その他 
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【議事の経過】 

〔 10 時 55 分 開議 〕 

笹田委員長    ただいま、出席委員は、7名で定足数に達しております。直ちに本日の

委員会を開催いたします。 

  それでは、早速ですが、レジュメに従って進めて参りますのでよろし

くお願いします。 

 

１．所管事務調査について 

笹田委員長    議題1、所管事務調査についてです。何かあればお願いします。牛尾昭

委員。 

牛尾昭委員  高度衛生管理型はほぼ決まったということでしたが、中身はある程度

説明出来ますか。 

産業経済部長  はい、委員会で。報告事項であげようと思っています。 

牛尾昭委員  それなら良いです。 

笹田委員長  その他。串﨑委員。 

串﨑委員  前に千畳苑の収支のしっかりした物を云々という話がありましたが、

あれはどうなっていますか。 

産業経済部長  今回の委員会で、千畳苑の収支見込みを上げるようにしています。今

年改修もあるので、それに合わせて収支見込みを報告させていただきま

す。 

笹田委員長  この前みたいに杜撰な物ではないですよね。 

産業経済部長  それよりは精度を……。 

笹田委員長  その他。原田委員。 

原田委員  美又保養センター関係の検討か何かをやっていますよね、あれはどう

なのかな。 

産業経済部長  分かりました。美又については足湯が出来た関係で現場はやっていま

すが、報告を今回予定していませんでしたので追加であげさせていただ

きます。報告事項としてこちらからあげさせていただく形でよろしいで

しょうか。所管事務ということなら順番が……一括して報告事項の中に

入れさせていただいてよろしいでしょうか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  はい、では入れさせていただきます。 

笹田委員長  その他、良いですか。では先ほど言ったように報告事項にて、美又に

ついてはお願いしたいと思います。なので所管事務調査について今回は

無しということでお願いします。 

  よろしいでしょうか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

 

２．委員会の審査日程等について 

 (1) 審査日程・場所 

   6月29日(水）午前10時から 全員協議会室  

布施委員長  議題２についてです。 

         ６月２９日、水曜日の午前10時から、全員協議会室で開催します。付託

案件として市長提出議案３件と、執行部報告事項。所管事務調査は無く

なりましたので、陳情の継続審査と新たに２つの陳情が出ていますので、
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その順で進めたいと思います。これでよろしいでしょうか。布施委員。 

布施委員  １番の陳情１３号については、地元説明会はもう終わっておりその部

分についての陳情だと思われました。陳情者からの取り下げは無かった

んですか。本人も参加されたと聞きましたが。 

鎌原書記  取り下げは無いです。 

布施委員  採択・不採択はどうやって決めるんです。今は継続審査ですが、もう

終わって本人も参加されている。陳情としては生きていると思いますが、

受けた側として、この陳情をどうされますかと打診されましたか。 

鎌原書記  打診はしていません。一応内部で話しましたが、説明会は橋梁案とも

う１つの案を２つ出せとのことでしたが、それをされたということであ

れば採択という方向になるのかな、という話はしましたが。 

布施委員  陳情者の思いがあるのだろうが、普通なら、常識的には、取り下げて

１４番の君市踏切について新たに陳情をするものだという感じがするの

ですが。 

 （ 「常識がないからな」という声あり ） 

笹田委員長  一応まだ取り下げられていないので審査をしなければいけないという

ことで、よろしくお願いします。 

 ３．その他 

  それでは、その他について何かありますか。 

産業経済部長  ではすみません、今私どもで産業建設委員会で報告させていただきた

い事項が、産業経済部長関係で１０件。先ほどの美又温泉の件を入れて

１０件。それと都市建設部で２件、プロジェクト推進室から２件、合計

１４件あります。それぞれ項目を読み上げます。 

 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

都市建設部長  それから維持管理課から、現在の市道の廃止認定状況を説明します。

建築住宅課から、浜田市空き家等対策の推進に関する条例ガイドという

新たな条例を作ろうと思っているので、この概要案と、浜田市空き家等

対策計画案のパブリックコメント実施についての説明をします。 

産業経済部長  政策企画課地域プロジェクト推進室から、総合振興計画及び総合戦略

の進捗管理についてと、瀬戸ヶ島埋立地における水産事業実行可能性調

査について２件。合計１４件の報告をさせていただく予定ですが、まだ

ありましたら……。 

鎌原書記  もう１件、公の施設に関わる指定管理者の管理期間についてというこ

とで、行革推進課から１件追加という連絡がありました。 

産業経済部長  議案に上がっている条例のことですね。 

鎌原書記  はい。報告事項の所に１件。 

産業経済部長  すみません以上です。 

笹田委員長  はい。先ほどありましたように所管事務調査の報告事項の追加があり

ましたら、6月24日の金曜日までに事務局まで連絡をお願いします。牛尾

昭委員。 

牛尾昭委員  三隅道路の開通の目安については、建設部長が前回の議会で言われて

いるのですが、漏れ聞いたところによると12月頃には開通するのではと

聞いているのですが、6月議会が7月4日までありますがその中で発表され

る予定はないのですか。 

都市建設部長  国交省から、三隅インターチェンジから上がったところの今の９号線
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の裏側にあたる山際に硬い硬岩がありまして、3万㎥を切る必要がありま

して、発破をかけたりすることができない箇所で、切れるかどうかとい

う判断の目途がつくのが７月末までで今議会中には示されないと思って

います。 

牛尾昭委員  そうすると12月頃に開通するのは難しいということですね。 

都市建設部長  現在の浜崎所長は、何とか年内を目指したいという話はされています。

しかし先ほど説明したような物理的な問題が残っていますし、国会議員

先生等には、選挙もあったりしてその辺の調整もあるとのことなので…

…。 

笹田委員長  布施委員。 

布施委員  浜田第２ダムの開通式が迫っています。県の事業ではありますがその

部分についてご案内をしておいた方が良いと思います。 

都市建設部長  今月２７日月曜日。昨年から今年にかけて試験潅水を行っており、無

事に水が漏れることなく順調に終わりました。いよいよ県道の開通が６

月２７日に決まりました。この日は地元の三階、長見、伊木の町内の皆

さまや地元議員にお集まりいただき、ささやかながら開通式のようなも

のをやろうと思っています。 

布施委員  一般は１１時以降に通行ＯＫなんですね。 

都市建設部長  はい、１１時以降に通行出来るようになります。今まで橋を渡ってい

たのがスムーズに行けるようになります。長見に行かれる場合は相当な

時間短縮になるかと思います。第２ダム本体については今年の秋、日程

は決まっていませんが完成式をするよう検討中です。その前に県道だけ

は、住民の皆さんの利便を考えて先に開通します。 

笹田委員長  その他。原田委員。 

原田委員  今日も話がありましたが、熊の出没関係です。色々な被害も出たりし

ています。旭、金城全体に出ているんですが、あれは射殺ではなく捕獲

でなければダメなんですか。 

産業経済部長  熊は特定動物ということで、すぐに殺してはいけない法律となってい

ます。県でも殺さないとされています。やむを得ない場合に限り県に許

可をいただいて殺処分、あるいは学習放獣となっています。現在は民家

に近い所で出ていますので、県も今回は殺処分やむなし、この前ゆうひ

パークで捕獲された個体も、即座に県の許可を得て殺処分させていただ

きました。民家に近い所に出没する物については県にも強く申し入れし

ていますが、なにぶん法律の縛りがありますので、国県もジレンマを抱

えています。猟友会に熊の生態に詳しい方がいらっしゃるので、危険と

なれば殺処分やむなしとして許可するようにと、県に強くかけあってい

る所です。 

原田委員  猟友会の方が撃てないとなるとね。 

産業経済部長  身の危険を感じた場合は事後でもやむを得ないと思っていますが、今

回の八戸川漁協の前は葦がかなり生えていたようで、恐らくお互いに気

配に気づかずばったり出会った状況だったのではというお話を伺ってい

ます。昨日も葦を綺麗に刈ったりして見通しが良くなるようにさせても

らったようです。今は釣り客の対応が一番の課題だということで、釣り

客にきちんと呼びかけようと。周りの住民の方は重々承知しておられる

ので、釣り客への対応を強めようということで警察とも話をしています。 
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原田委員  あそこは民家もある所だから。 

産業経済部長  そうです。漁協もすぐ目の前の北側だそうで、私らも場所を聞いてび

っくりしました。 

布施委員  浜田市内に結構出ています。その関連ですが、小学生が皆熊鈴をつけ

ることになりましたが、教育委員会としっかり連携して子ども達の安心

安全を守ってください。 

産業経済部長  分かりました。本当に留意してまいります。小中学生や地域の方、町

内に呼び掛けたり全戸配布のチラシを配ったりして努めてまいります。 

原田委員  関連するんですが、今福スマートインター付近でかなり出没するので、

町内会から陳情を出したり色々しています。スクールバスがあそこを通

るんですが、バスには充分スペースがあるのに元谷地区は距離の関係で

乗車を禁止されています。だから一番危ない所を子どもらが通らねばな

らない状況になっています。今日も山本部長に言ったんだけど、乗れな

いならともかく充分スペースがあるのだから、何とかしてもらわないと

地元から相当不満が出ています。その辺連携でやってください。 

産業経済部長  言っておきます。確かに２キロ、４キロ、６キロと距離の規定がある

んでしょうが。 

牛尾昭委員  良いですか。ツキノワグマの生態の研究でどこかの大学の先生が何年

もここにいらっしゃいましたよね。４、５年住んでいらっしゃいました。

熊に詳しい人でないと熊を撃退するのは難しいのではないか。鈴をつけ

ればすぐ逃げるものでもないと思うんだけど。 

産業経済部長  うちも熊については、浜田市民の中で猟銃を持っておられる自治班等

も指定しているんですが、その方らは熊の生態について専門知識を持っ

ておられるので、今ご指摘の先生方のお知恵を拝借するとか……。 

牛尾昭委員  だから素人が色々言ってもしょうがないので、専門家の意見に沿って、

どういう対応をすべきかを把握した方が良いことないかな。 

産業経済部長  自治体の方も、糞や跡を見ただけで熊の生態を把握されるので、そう

いったものを参考にうちの職員が檻をどこにかけるか等を判断していま

す。お知恵を充分拝借して対策したいと思います。 

原田委員  教育委員会と連携してやってください。 

産業経済部長  糞を見て何の動物か分かる方とか実際おられますので。充分聞いてま

いります。 

笹田委員長  秋田で４人くらい死亡事故が出ています。朝のテレビでも熊被害につ

いて報道されているので、本当に注意すべきだと思います。市民への注

意喚起も大切です。 

産業経済部長  今日マスコミが浜田に入っておられるはずです。 

牛尾昭委員  全国ニュースは例の投票巡回バスと熊騒動で浜田市が有名になってい

ます。 

笹田委員長  事故が今後無いようにしてください。その他ありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  なければ執行部の方はご退席いただいて結構です。 

 

 《 執行部退席 》 

笹田委員長  続いてですが、この間の視察の関係で布施委員が報告書を纏めてくだ

さいました。ありがとうございました。 



6 

 （ 「ありがとうございました」という声あり ） 

笹田委員長    結構しっかり纏めていただいたので、これで感想をまた布施さんにお願

いして入れていただき、これで提出とさせていただいてよろしいでしょ

うか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

笹田委員長  布施委員さんごくろうさまでした。 

 （ 「ありがとうございました」という声あり ） 

笹田委員長  それともう１件。毎年あるのですが浜田漁港活性推進事業に伴う誘致

活動ということで、今回８月１日から２日、２日間にかけて但馬漁港と

浜坂町漁業協同組合、鳥取県小型いかつり漁業協会に行きます。うちの

委員会から１名ほど来てくださいと言われています。市長も参加される

予定です。どなたか誘致活動へ行かれる方は。 

牛尾昭委員  委員長になったばかりだから貴方が行ってきなさいよ。 

笹田委員長  僕去年行ってきたんです。 

牛尾昭委員  ああそうか。 

 （ しばらく協議 ） 

笹田委員長  では飛野副委員長ということでよろしいでしょうか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  よろしくお願いします。その他何かありますか。牛尾昭委員。 

牛尾昭委員  実は行政視察が節約して８万円程度上がっています。後半で海の関係

の視察を１泊２日程度で視察に行きたいと思っています。去年は８月２

６、２７日くらいに行っているので、出来れば２２日以降のどこかで計

画しようかと。日程については協議が必要ですが１泊２日というのは了

解をいただいているので、布施さんとも相談して日程を組んでみようと

思います。 

笹田委員長  なるべく後半の方が良いですね。 

牛尾昭委員  うん、良いでしょう。だからどちらにしても１泊２日で、九州中四国

でないといけないので。その辺で設定してみようと思います。今は２、

３候補を挙げていますが、詰めてから報告します。 

笹田委員長  その他ありますか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  以上で産業建設委員会を終了します。 

 

 

〔 11 時 20 分 閉議 〕 

 

 

 

浜田市議会委員会条例第65条の規定により、ここに産業建設委員会記録を作成する。 

 

産業建設委員長  笹 田  卓  


